

Lettre du 12 septembre 2025

Rentrée 2025 Sortie en Y : Y comme Y'en a encore

Mme la ministre lors de sa conférence de presse de rentrée du 27 août 2025 a annoncé un ajustement de la réforme de la voie professionnelle à savoir la « sortie en Y ». Afin de baisser les tensions organisationnelles, le taux d'absentéisme dans le parcours poursuite d'étude et « de gagner du temps sur la préparation des élèves [au Bac] ».

En conséquence, pour la session 2026 les épreuves du baccalauréat professionnel seront repoussées de 15 jours avec l'épreuve orale fin juin. Ainsi, les parcours différenciés seront réduits à 4 semaines. La PFMP « insertion professionnelle » sera réduite à 4 semaines au lieu de 6 semaines.

Ces aménagements ne changent rien à l'organisation du parcours différencié, il est conservé mais dans une temporalité différente.

Comme, les mêmes causes produisent les mêmes effets, nous pourrions republier en juin 2026 [notre ID-Flash n°30 du 20 juin 2025 titrant « Y comme Y'a plus personne ! »](#) dénonçant cette fausse bonne idée allant à l'encontre de la réussite des élèves.

ID FO continue à réclamer l'abrogation de ce dispositif, qui va toujours à l'encontre de la réussite des élèves.

Vous souhaitez nous rejoindre ? Vous pouvez adhérer en suivant ce lien :

[ADHÉRER à ID-FO](#)